

La Universidad de Costa Rica representó al país en este evento

Estudiantes de la UCR ganan competencia internacional de emprendimiento social SFERA 2022

La competencia puso a prueba a 11 universidades de Latinoamérica y Europa que buscan la defensa de los derechos humanos.

14 JUL 2022 Vida UCR



El equipo de estudiantes costarricense ganó además una beca completa para estudiar en la Universidad Camilo José Celá de Madrid, España.

Un grupo de cuatro estudiantes de la Universidad de Costa Rica obtuvo el **primer lugar en la segunda edición de la competencia internacional [SFERA 2022](#)**, realizada la semana pasada en el Tecnológico de Monterrey en México. La competencia consiste en retar a grupos estudiantiles universitarios de Iberoamérica a crear proyectos de emprendimientos que promovieran la **defensa de derechos humanos**.

La comitiva triunfadora la conformaron **Michelle Rodríguez Umaña, Valeria Peña Sequeira, Miguel Blanco Mora y Fabiola Torres Castillo**, quienes además de formar parte de la institución, representaron al país en este concurso.

Entrega del primer lugar del Premio SFERA 2022 a estudiantes de la UCR

Este cuarteto estudiantil presentó el **proyecto “Girasol”**, que impulsa la **alfabetización ecológica para las personas con discapacidad**. Su objetivo era brindar información sobre cómo mejorar la calidad de vida de la población con respecto al ambiente, así como los esfuerzos que, desde su situación, se pueden hacer para colaborar con este fin.

El producto de este análisis fue la creación de un **manual didáctico adaptado a cada tipo de discapacidad**, para que las personas con estas condiciones puedan comprender de manera más completa su rol en la lucha por el cambio climático y que, a su vez, se conviertan en agentes de cambio.

El proyecto que obtuvo el primer lugar destacó ante el jurado calificador por su presentación impecable, tanto en el trabajo de investigación como en la presentación final. Esto les llevó a conseguir esa **primera posición frente a un total de 50 estudiantes provenientes de 11 universidades de Latinoamérica y Europa**. Además del prestigio del triunfo, este equipo estudiantil recibirá una beca completa para estudiar en la [Universidad Camilo José Celá de Madrid](#), institución coordinadora de la competencia.

Un trabajo de seis meses

Este proceso comenzó desde enero del 2022, cuando se abrió la convocatoria interna de participación, para la que postularon 45 estudiantes. Luego, se eligieron las personas que iban a conformar la delegación de la UCR, a quienes **se les brindó una serie de talleres participativos y diversas herramientas de trabajo**. Las reglas del concurso planteaban que cada universidad debía conformar un equipo de trabajo con al menos cuatro estudiantes y un tutor. Este debía desarrollar una investigación para comprender el problema seleccionado y su propuesta de solución.

Durante seis meses, este cuarteto desarrolló un proyecto de innovación social que tuvo como base **un problema propio del país al cual debían darle una solución** alineada con los [Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030](#) (ODS 2030).

Una vez culminada esta etapa, los equipos de las universidades participantes presentaron sus proyectos en la sede del Tecnológico de Monterrey el pasado 7 de julio, ante un panel de jurados internacionales que evaluó cada propuesta con rigurosidad académica. Este **proceso permitió al estudiantado aprender de forma integral y colaborativa**, expuso Michelle Rodríguez, representante de la UCR

“Podimos comprender las problemáticas sociales como parte de un sistema, pero lo más importante, **nos convertimos en agentes de cambio por la defensa de los derechos**

humanos a través de proyectos de innovación y acción social”, comentó Michelle Rodríguez, integrante de la delegación de Costa Rica.



Michelle Rodríguez agradeció a la Universidad de Costa Rica y la [Agencia Universitaria para la Gestión del Emprendimiento](#) (AUGE-UCR) por el acompañamiento para ganar este concurso. Aclaró que sin su apoyo no hubiera sido posible generar un proyecto de tan alto impacto, desde la empatía y la creatividad.

Justamente sobre la posibilidad de brindar soluciones sociales a las realidades de sus respectivos países, el director del programa SFERA 2022, Ignacio Sell, mencionó que esta destacada participación **moldea incluso la personalidad y la integridad de estos estudiantes.**

“Sois individuos proactivos en una sociedad que necesita con urgencia de compromiso, respeto, tolerancia, empatía y solidaridad. No puedo más que sentirme orgulloso y agradecido por contribuir con Sfera Experience como una de las plataformas en innovación y emprendimiento más relevantes y con mayor prestigio internacional” comentó el director del programa.

Por su parte, el director ejecutivo de [Auge UCR](#), [David Ramírez](#) manifestó: “es un orgullo para la UCR, y el país en general, demostrar cómo el talento de nuestros estudiantes puede contribuir con propuestas de emprendimiento e innovación social para atender retos en materia de derecho humanos. **Esta es una muestra del potencial de la universidad en impactar a la sociedad** mediante el vehículo del emprendimiento”.

El equipo costarricense fue apoyado por la [Dirección de Promoción de la Innovación y Vínculo para el Desarrollo](#) (Diprovid), a través de AUGE-UCR, quien les apoyó durante el proceso para la construcción y la **guía de acompañamiento en la investigación y desarrollo del prototipo** de solución presentado en la competencia.

Además, estas instancias recibieron el respaldo del [Instituto Nacional de Aprendizaje](#) (INA) y del [Instituto de Investigación en Educación](#) (INIE) de la UCR para **fortalecer el proceso de**

Sobre Sfera 2022

“Sfera Experience Collaborative Space” es un programa de innovación social impulsado por The Edmond de Rothschild Foundations y la Fundación Camilo José Cela, que crearon una **competición colaborativa en emprendimiento social**.

En este programa se brindaron las bases para desarrollar investigaciones y propuestas de mejora de una problemática puntual (llamada “SFERA”) como una filosofía de vida que debe impregnar a todas las instancias del sistema en que vivimos: empresas, gobiernos y sociedad civil, ciudadanos, consumidores, inversores y comunidades.

Tal proceso es posible a través de una formación y trabajo en conjunto para afrontar retos que supongan transformaciones sociales en favor de la comunidad local o global.

SFERA busca así contribuir al impulso de una sociedad capaz de convertir los desafíos diarios en oportunidades de crecimiento que nos aproximen a una vida de autorrealización en el seno de un planeta sostenible. Según esta filosofía, cada persona es parte de esta transformación social tan necesaria.

¿Qué es SFERA?

[Julián Berkovics Muñoz](#)

Líder en comunicación de AUGE-UCR

julian.berkovics@augeucr.com

[Pablo Mora Vargas](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

pablo.moravargas@ucr.ac.cr

Etiquetas: [sfera 2022](#), [auge](#), [diprovid](#), [innovacion](#), [transferencia](#), [conocimientos](#), [ecologia](#), [discapacidad](#), [liderazgo](#), [premio](#), [primer lugar](#), [triunfo](#), [logro](#).